
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

レイカディア大学同窓会 中部支部長 須 藤 豊 
 

  令和４年度は、ウイズコロナの中、役員および会員皆さまのご協力により、ほぼ正常時と同じ活
動と行事を実施することができました。また、令和５年度の定期総会も代議員制ではありました
が、活動方針と活動予算のご承認を頂き新たなスタートを切ることができました。今年度は、特
に次の３点を重点課題として推進してまいりたいと考えています。  
１． アフターコロナ環境での活動と行事の充実（行事用ベスト<ビブス>着用による一体感の醸成）  

２． 役員業務の平準化と各分会間会員交流の強化（新組織・事業３部会制トライアル実施） 

３． “支部だより”のコストダウンの検討（編集・印刷方法の見直しと改善） 

会員の皆さまには、これまで以上のご支援とご協力をよろしくお願い致します。 
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●  日帰りバス研修親睦旅行 2022/11/22 

 

● 新規 “支部活動レポート” の発行 （2022/10）  

３年ぶりのバス研修は、能登川分会２５名、五個荘分会１名、八日市分会８名、永源寺分会４名、日野分会２名の

計４０名の参加です。滋賀観光バスで、京都宇治市の興聖寺、黄檗山萬福寺、黄桜酒造へと向けて出発です。 

 興聖寺へは、琴坂の紅葉を巡り到着。門前で集合写真。曹洞宗の寺院だけあって、僧侶は素足。寺の縁起など

説明していただき、食事を作るとき、食べるときの命をいただくことの意味をお話しされました。 

 昼食は、萬福寺で普茶料理です。梅干しの天ぷら、かまぼこに似せた山芋など美味しくいただき、食後の会話

も弾んだようです。萬福寺ではランタンフェスティバルで沢山の中国風のぼんぼりや庭園にも原色のつくりも

のがあり、異様な雰囲気です。木魚の原形「開梆（カイバン）」は不思議な形です。紅葉も色づき秋の深まりを感

じさせます。 

 黄桜酒造所では、清酒と京都地ビールの製造工程の映像説明を受け、売店で試飲とお酒を「京都クーポン

券」で各種買い求め、更に、西京極の八つ橋店にも立ち寄り当日限り有効のクーポン券を全部消化しました。 

 天気予報では、朝まで雨でしたが、終日曇り空でも雨の心配なく、全員無事にバス旅行の日程を終えること

ができました。帰り際に、車内で「レイカディア賛歌」を全員合唱し同窓会の絆を確認しました。 

４年度上半期の活動の様子を「中部支部活動レポート」として発行しました。 

新入会員歓迎会、４４期生募集活動、総会・役員会、支部・分会 GG大会などの

写真および下半期 の活動予定を掲載しました。 

 

 



  

 

  

 

 

 

 

 

 

●  中部支部親善 GG大会    2022/9/30   やわらぎの郷公園 

●  ４支部親善 GG大会    2022/10/26  ふれあい運動公園 

●  本部親善 GG大会     2022/11/22   竜王ドラゴンハット 

 

レイ大同窓会の日（仮称）の１０月１８日

に、会員４０名の参加のもと、強風の中湖辺

のゴミ拾いで、３０ｋｇほどの回収です。 

この「初めての清掃活動」と、「瓜生川

の桜の花路を楽しむ会」の活動について

事例発表しました。３９期園芸の須田進一

さんの桜の植樹などの発表内容が、中日

新聞に掲載されました。 

 中部支部GG大会　成績・順位
順位 １打 ２打 打数
1 0 10 39
2 1 5 40
3 1 4 41
4 1 5 43
5 1 4 43
6 1 5 44
7 1 3 44
8 0 7 44
9 0 5 44
10 0 5 44

順位 1打 2打 打数
1 1 6 40
2 1 5 41
3 0 6 42
4 1 5 43
5 0 7 43
6 0 7 43
7 0 5 44
8 1 4 45
9 1 4 46
10 0 5 46

本部GG大会　支部内順位

順位 1打 2打 打数
1 61
2 61
3 62
4 64
5 64
6 64
7 65
8 66
9 66
10 67

合計打数

132

総合６位

敢闘賞

大蔵　勢一郎
前田　孝子

安井　武市

中川　雄二
今宿　猛

氏　名
川原﨑 助一郎

田井中　幸子
加藤　一政
西森　孝一
前田　邦博

中村　正和
大辻　敏雄

今宿　猛
大辻　敏雄
田井中　幸子
加藤　一政
福永　治夫
前田　孝子
西森　孝一
大蔵　勢一郎

大蔵　勢一郎
西森　孝一
新谷　稔
田附　弘子
安井　武市
福永　好子

敬称略

４支部GG大会　支部内順位

氏　名
加藤　一政
田井中　幸子

中川　雄二
玉川　嘉一

氏　名

●  地域活動事例発表会   草津キャンパス大教室 2022/12/14 

●  琵琶湖岸一斉清掃活動  栗見出在家町地先他   2022/10/18 

 



  
  

日野分会(会員１6 名)     布施太一郎 

 

日野に住居を構えて２５年になりました。現役のころは朝家を出て、夜遅く帰ってくる日々の繰り返

しで、日野の事はブルーメがある事以外、全く知りませんでした。 

６５歳でレイカディア草津校の園芸学科で学び、続いて４２期健康づくり学科のリカレント生として米

原校に入学。 ここでのクラスの方々とは、健康寿命延伸に向けての取り組みが現在も続いておりま

す。 

卒業後は令和４年度より日野分会長をおおせつかり、１７名の会員の皆さんにレイカ通信などを配達

するお陰で、日野の地域の大半を駆け巡ることで、道も覚えられ、時には歴史探訪の寄り道をしなが

らの日々を楽しんでおります。 

月、１回の近江鉄道駅舎でのレイ大カフェ、中学校のさつき剪定等の活動等、日野の同窓生の方々と

の交流も私にとっては日野を発見するツールとなっています。 今年は、レイカの卒業生がいない地

域からの学生募集が叶えれば、又新しい日野の発見が見つかるのでは、とひそかな期待を抱いてお

ります。 

 
 
 

 

 

「1年を振り返って」          五個荘分会(会員 7 名)  玉川嘉一 

 

 若葉の美しい季節となって来ました。 

昨年の４月より、五個荘分会の分会長を拝命して１年が経ちました。須藤支部長の基、コロナ禍前の

活動に取り組まれ、我々、分会長も精一杯、活動に参加してきました。１年間の活動は多くの会員の皆

様に喜んでいただき、成果があったと思います。しかし、五個荘分会の状況を振り返って見ますと、中

部支部の活動に参加して戴いた方は 2名だけでした。 

 中部支部の活動に参加して貰う為にはどうしたら良いか考えました。 

一点目として会員数を増やす。 

 その方法として、新入学生を増やす。その為に「学生募集のパンフレットをフレンドマート五個荘店で

配布する。」「会員ひとり二人以上勧誘する。」 

 同窓会に入っていない卒業生を調べて、同窓会に入って貰うように勧誘する。 

二点目として支部の活動の内容をメールやチラシで２回以上知らせる。 

三点目として五個荘分会の独自の行事を何か一つ行う。 

以上三点を今年度は実践して五個荘分会を活性化させて行きたいと思います。会員の皆様のご協力

を宜しくお願い致します。 

 

分 会 長 か ら の ひ と 言 

                     竜王分会(会員１０名)    中島忠司  
  

 草津校３２期園芸学科を卒業して１２年も経ちました。当の同窓会活動を行う事なく今日に至って居

ります。しかし竜王分会の人員減少に伴い３年前より分会を与る事になりました。コロナ禍の中思う様

な活動は、殆ど出来なくやっと分会員全員が参加出来る内容に目途が立ちました。 

『三井アウトレット竜王』近くに善光寺川の堤防の「芝桜」のメンテナンス管理を竜王分会がその一部

を請け負う事に成りました。管理に伴う肥料、防草シ—トなどは、別途補助予定とのことです。 

何分７名での活動に成りますが会員様のご協力を得ながら活動を進めて行きます。

 
 



 

    

 

任期二年目を迎えるにあたり     八日市分会(会員３1 名)  中川雄二 

 

この４月で任期二年目を迎えました。一年目は何も分からないまま、支部の方針に従い日程をこな

しているだけの活動でありました。その中で八日市分会独自の取り組みとして、昨年の５月に延命山

公園の桜の植樹を行い、それ以後２ケ月毎に下草刈り作業を実施しました。そして本年の３月には２度

目の植樹を行いました。数年後の公園一面に咲き誇る桜を楽しみにしています。 

昨年の６月には、分会の交流を図る為、グランドゴルフ大会を実施。以後中部支部・４支部・更に本部

とグランドゴルフ大会が行われ、我が分会からも多数のメンバ-が参加し、健闘・活躍されました。 

二年目を迎える本年は、昨年の活動を継続しながら、７月支部として初めて開催の「中部支部作品

展」は、地元での開催でもあり、積極的に取り組んで行きたく思っています。レイ大３７期を卒業後は、 

同期生との交流が中心でしたが、今回このお役を受け、様々な学部・年度の異なる方々との御付合い

の中、新たな出会いに感謝しています。 

残された一年の任期を、一人でも多くの方が各種の行事・イベントに喜んで参加されることを願い

活動してまいります。 

                  
 

「新組織のトライアル」    能登川分会（副分会長）（会員８０名）  須田進一 

 

 私は、令和４年４月に能登川分会の役員になりましたが、班長を引き継いだ時に「今回は中部支部

の役員の話もありますよ」と軽く聞いてはいましたが、まさか支部の役員も兼務することになるとは

思ってもいないことでした。 

 やってみると、昨年度まではコロナ問題で行事が止まっていましたが、この一年は、コロナも少し

弱まっていますから、どんどん行事を進めて行くことになりました。役員引継のノートを見ても何も書

いてなくても、支部長は事業計画の行事を全てこなして行きました。 

 レイ大同窓会９支部の殆どの支部は、縦割りの組織変更のもと各役員は楽に行事を進めておられ

るようです。各役員はそんなに忙しくなくて、皆が平均的に役割負担をしていることを教えていただ

きました。そこで、中部支部も同窓会組織を変更し、他の支部と足並みを揃えようと、支部、分会の各

役員の皆様と度々の会議をし、時には時間延長の会議にもなりました。その結果、支部役員の皆様に

納得していただき、組織変更を進めることになりました。何分初めてのことで、私たちが役員を終え

てから新組織を始めることは、また全く新しいことをすることは、とても大変ということから、支部長

案でこの４月から現在の役員皆で新組織をトライアル（試験的）することになりました。 

 トライアルなので今年度は様々な手直し問題が起きると思いますが、役員の皆様から「やって行こ

う」との賛同をいただきましたので、皆様のご協力のもと問題解決して行こうと思っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 中部支部役員 2022/4 ～ 2024/3  順不同・敬称略 

地区 氏 名 支部役職 分会役職 

能登川 須藤 豊 支部長 能登川分会長 

能登川 須田 進一 副支部長 能登川副分会長 

能登川 田邉 初美 副支部長（会計） 能登川副分会長（会計） 

能登川 前田 邦博 HP 担当 HP 担当 

八日市 中川 雄二 理事 八日市分会長 

五個荘 玉川 嘉一 理事 五個荘分会長 

永源寺 川嶋 佳代子 理事 永源寺分会長 

竜王 中島 忠司 理事 竜王分会長 

日野 布施 太一郎 理事 日野分会長 

 

<編集後記＞ 

 ３年ぶりの日帰りバス研修親睦旅行ができ、参加者の皆さんは、久しぶりの積もる話に花が咲

きました。コロナ禍の収束は先が見えませんが、少しずつでも活動しなければ、心身が錆びてし

まいます。会員皆様の活動の輪を広げるために「支部だより」や同窓会ホームページ（HP）など

で、情報の交流・交歓できるよう、写真やコメントをいただくと助かります。 

右の QR コードから、支部 HP をご覧いただけます。 
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２年目に向けて       永源寺分会(会員６名)   川嶋佳代子 

 

 分会の代表をお引き受けし１年が過ぎました。会員６名という小さな分会ですので分会独自の活動

はなかなか出来ないのが現状です。昨年度はコロナ過より少し立ち直り、グラウンドゴルフや研修旅

行などの支部での行事に参加することで互いの親睦を図る事が出来たことうれしく思います。 

 ささやかな活動として不定期ですが「分会だより」を発行させていただきました。便りを配りなが

ら会員の皆さんと話させていただく中で、レイカディア大学卒業生同士のつながりを感じました。今

年度はもう少し情報共有できるよう発行回数を増やせればと考えています。 

 昨年度は私自身の地域の中でも大きな変革の一歩を踏み出した年でもありました。地域起こし協

力隊員を迎え地域の活性化に向けた取り組みが始まろうとしています。自身の健康にも留意しなが

ら共に進めていきたいと思います。 

 

 


